

MEDALLAS Y CONDECORACIONES COLOMBIANAS 1811 – 1919

Alexander Montaña Rodríguez

MYCC.99 / A Tomás Parrondo Manchao 1891



Diámetro 34,7 mm y peso 19,33 g. Cobre. Grabador Bernardino Castro P. Muy rara.

VG	200	F	275	VF	350	EF	425	UNC	575
-----------	-----	----------	-----	-----------	-----	-----------	-----	------------	-----

Anverso: La Empresa a Tomás Parrondo Manchao. Bogotá, febrero 1º. de 1891.

Reverso: sus admiradores. Julio J. Dupuy, Alejandro Borda, Juan Mac'Allister, Carlos J. Espinosa, Ricardo Castañeda, Alfredo Plata B.

Acuñada en la Casa de Moneda de Bogotá.

Este personaje fue un torero español que vino a Latinoamérica a probar suerte y por lo visto, al menos en Colombia, le fue bien, como lo atestigua el que le hayan otorgado una medalla. Medalla esta que si se cumplieron las costumbres de la época debió estar hecha en oro.

A Tomás, lo apodaban “el Manchao” por un lunar que tenía en el rostro. Nació en Madrid en 1857 y murió en esa misma ciudad en el año 1900.

Diferentes fuentes taurinas impresas y digitales indican que llegó a Colombia en 1891 procedente de Perú y que estuvo toreando en varias ciudades, como Bogotá y Cali.

La medalla la otorga “La Empresa”, una sociedad anónima que se constituyó en Bogotá con el nombre de *Empresa para corridas de toros*, mediante escritura pública No. 581, otorgada ante la Notaría Cuarta el 6 de diciembre de 1890. Eran diez los socios, entre los que se encuentran,

MEDALLAS Y CONDECORACIONES COLOMBIANAS 1811 – 1919

Alexander Montaña Rodríguez

por supuesto, los seis mencionados en el reverso (tomado del Registro Judicial de Cundinamarca No. 252 del 25 de junio de 1894, página 1262).

Al igual de lo sucedido con otras medallas concedidas a una sola persona, esta pieza de cobre no fue la que se le entregó al torero, sino que fue acuñada como testimonio del homenaje y para ser entregada a los socios de la empresa.

